

## Se crean 298 mil 611 puestos formales en el primer trimestre (El Financiero 14/04/15)

Se crean 298 mil 611 puestos formales en el primer trimestre (El Financiero 14/04/15) ZENYAZEN FLORES zflores@elfinanciero.com.mx Martes, 14 de abril de 2015 Especialistas consideran positivo el dato, dada la lenta actividad económica. Se acelera creación de empleo formal La creación de empleos formales en el primer trimestre del año fue de 298 mil 611 plazas, 42 mil 347 puestos más que los generados en el primer trimestre de 2014, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Especialistas calificaron la cifra como positiva, dado el débil crecimiento económico del país, aunque señalaron que todavía es inferior a la expectativa, si se consideran las reformas energética y de telecomunicaciones, y que no todo el empleo es "nuevo". Datos del IMSS indican que la cantidad de puestos formales creados en el primer trimestre del año es 16 por ciento mayor que la registrada en igual lapso de 2014, cuando se generaron 256 mil 264 puestos de trabajo, y la más alta desde 2012, año en que se registraron 345 mil 344 plazas. Los casi 300 mil empleos creados en el primer trimestre del año se situaron por encima de la expectativa de ManpowerGroup, de entre 200 mil y 270 mil puestos de trabajo y están en línea con el estimado de crecimiento de empleo para 2015, que de acuerdo con el Banco de México (Banxico) será de entre 600 y 700 mil plazas. Rafael Camarena, economista senior de Grupo Financiero Santander en México, aseguró que la ocupación ha crecido mejor de lo que se esperaba, lo que refleja que hay sectores de la actividad económica que marchan bien, como la industria manufacturera, la construcción y el comercio exterior. "En realidad lo que impulsa el crecimiento de la economía en estos meses es el gasto de los consumidores y también el hecho en inversión privada, no así el gasto público, y recordemos que los empleos que se reportan en el IMSS son del sector privado", indicó. María Fonseca, coordinadora del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México, dijo que la cifra de empleo reportada de enero a marzo es positiva, pero que si se toma en cuenta que hay dos reformas vigentes a la que se les apostó como generadoras de empleo (energética y telecomunicaciones), se tendría que estar hablando de 500 mil empleos en los primeros tres meses del año. "Son números acordes a las condiciones económicas del país, pero las reformas deberían estar generando más plazas, deberían ser la contraparte de la situación que vivimos con el precio del petróleo y la volatilidad del peso frente al dólar y la confianza de los empresarios", apuntó. En tanto, José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), consideró que no se debe olvidar que no todos los puestos de trabajo generados en el primer trimestre de 2015 son "nuevos", ya que persiste un proceso de formalización del empleo. "No necesariamente todo el empleo es nuevo, en cuanto a actividad económica, el crecimiento aún es débil en la industria, entonces vemos una combinación de dos temas: las inspecciones laborales para registrar empleos ante el IMSS y una estrategia del SAT para formalizar personas y negocios", subrayó. Empleo en Marzo Con el dato de marzo, el aumento del empleo formal en los últimos 12 meses es de 756 mil 873 puestos de trabajo, equivalente a una tasa de crecimiento anual de 4.5 por ciento. Este porcentaje fue el que analistas de Banamex estimaron, aunque el número de plazas que reportó el IMSS fue mayor al calculado por la institución bancaria, de 744 mil nuevos puestos formales. La creación de empleo en el sector formal en marzo de 2015 fue de 105 mil 136 puestos, que es una disminución de 3.3 por ciento respecto a igual mes del año pasado, cuando se generaron 108 mil 726 plazas. Grupo Financiero BBVA Bancomer esperaba para el tercer mes del año una generación de 106 mil plazas, es decir, que los puestos reportados por el IMSS se quedaron ligeramente debajo de lo proyectado por la institución bancaria. Asimismo, la creación de empleo en marzo de 2015 fue 21 por ciento menor respecto al mes inmediato anterior, pues en febrero se generaron 133 mil 691 puestos. El IMSS señaló que la generación en marzo "es ligeramente inferior a lo reportado en marzo del año pasado debido a que parte de la Semana Santa en este año coincidió con el mes de marzo, mientras que el año pasado fue todo en abril". La cifra de afiliados al 31 de marzo de 2015 alcanzó los 17 millones 538 mil 198 ocupados, de éstos 85.3 por ciento corresponde a plazas permanentes y 14.7 por ciento a eventuales. Los estados con mayor creación de empleos fueron Guanajuato y Baja California. Por sector, destacó la industria de la construcción, comunicaciones y transportes y la transformación.